



FOIRE AUX QUESTIONS :

« *Que veut dire IMITER Jésus ?* » (1)

1) La personne de Jésus est source de vie spirituelle

La vie chrétienne n'est pas réglée principalement par des textes de lois, ni par des idées, ni par des institutions, mais par la relation de foi et d'amour à une personne, à Jésus-Christ, le Verbe de Dieu Incarné, qui nous parle à l'aide des Evangiles. Ceux-ci en témoignent clairement : ils sont la Bonne Nouvelle du salut accompli pour tous en Jésus, Fils de Dieu. Ils nous placent devant la question décisive posée par Jésus à ses disciples : « *Pour vous, qui suis-je ?* », et nous proposent la réponse de Simon-Pierre : « *Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant.* » (Mt XVI, 15-16). Jean le confirme : les Evangiles ont été écrits « *pour que vous croyiez que Jésus est le Christ, le Fils de Dieu* » (Jn XX, 31).

La vie chrétienne se concentrera donc autour de la Personne de Jésus. Elle s'édifiera sur la base inébranlable que nous proposent les Evangiles : la foi en Jésus comme Fils de Marie, jusqu'à la souffrance et la mort, et comme Fils de Dieu, vivant par l'Esprit, comme le Fils de l'homme et le Seigneur de la Gloire, ou encore, ainsi que le précisent les Conciles, comme étant vraiment homme et vraiment Dieu, une seule Personne réunissant en elle les deux natures, divine et humaine. L'union au Christ par la foi et le Baptême confèrera l'adoption filiale et formera dans les disciples « *l'homme nouveau* » (Ep. II, 15), « *l'homme intérieur* » (Rm VII, 22), « *l'homme parfait* » (Ep IV, 13). Un tel rapport à une Personne déterminée est un fait unique dans l'histoire des religions et dans le domaine des doctrines spirituelles. La Personne du Christ dans sa vie, dans son corps même qui a souffert, est mort et est ressuscité, devient une source de sagesse et de vie pour ses disciples.

La Personne du Christ est également au centre de nos relations avec Dieu : par sa double nature, Jésus est l'unique médiateur entre Dieu et les hommes. C'est par le Fils que nous avons accès au Père : lui seul nous le révèle (Mt XI, 26) et nous obtient son pardon, il nous apprend à le prier (Lc XI, 2) et intercède pour nous auprès de lui (Rm VIII, 34). C'est lui encore qui nous envoie l'Esprit Saint et nous procure ses dons, à commencer par l'agapè, pour nous introduire dans la vie Trinitaire : « *Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole, et mon Père l'aimera et nous viendrons vers lui et nous nous ferons une demeure chez lui.* » (Jn XIV, 23)

Père Servais-Théodore PINCKAERS, o.p.
In La vie selon l'Esprit, Cerf 1996